地域おこし協力隊 ひらた通信

執筆・デザイン・編集:酒田市平田地域・地域おこし協力隊 霞本 祐一朗【田沢地区拠点】

内藤 小容子【東陽地区拠点】

「経ヶ蔵山」の登山道整備が実施されました

内藤です。8月23日(日)、経ヶ蔵山の登山道整備が行われました。

経ヶ蔵山(標高 474 m)は、山形県が選定する"やまがた百名山"のひとつ。かつては修験の山であり、お経が納められていたとされる経塚(9合目)は、史跡として県の文化財に指定されています。四季折々の自然の表情を楽しむことができ、地元に愛されている里山です。

一般に**登山道の整備**は、**登山者が気持ちよく安全に登るため**だけでなく、踏圧による侵食や道以外へ立ち入りによる植生への影響などを防ぎ、山の自然環境を





適切に保全するためにも重要なものです。

10 年以上前から地元で活動する NPO 法人「ひらた里山の会」を中心に維持管理されている経ヶ蔵山の登山道。今年は東陽コミュニティ振興会主催、ひらた里山の会共催でボランティアが募集され、45 名もの方々が集まりました。

この日は、十二滝から頂上にかけての**道標やロープの整備、** 十二滝周辺林道の**草刈り**等を実施。参加者のみなさんは、暑い

中、重い資材を担いで登るなど、地元の山のために一生懸命に汗を流していました。お疲れさまでした!!これからも地元の方々をはじめ、**みなさんに愛される美しい経ヶ蔵山であり続けてほしい**です。

ひらたの生きもの歳時記(ため池編)

ため池は農業の利水等のために整備・管理されてきましたが、現在 は利用されずに放置されているものも少なくありません。しかし、そ こはジュンサイなどの有用な植物や絶滅が危惧される生きものなど、 貴重な資源の宝庫である場合があります。

Oゲンゴロウ



かつては**水田昆 虫の代表**として たくさん生息し ていたが、現在

田んぼでその姿を見ることはほぼない。ため池が最後のとりで。

Oモリアオガエル

初夏、山間部の 池にかかる木 の枝で"**あわあ**



わでゅー"を見かけたら、それは彼らの卵。コロコロカタカタと神秘的な声で鳴く。

Oジュンサイ

プチプチでぬめりのある食感でおなじみの**高級食材**。秋田で栽培されるものが有名だが、環境のよい 池では自生している。八幡では産業化の動きも!?



<u>柿渋プロジェクト</u>



検討中 育てる 過程で間 引きされ

る柿の実や、手入れされずに 放置された柿の木を有効に 利用するため、柿渋を作って みてはどうかと検討してい ます。

先日、遊佐町で柿渋作りの 仕込み過程を見学してきま した。今年は北俣で庄内柿を 育てていらっしゃる方のご 協力のもと、試験的に少量を 作ってみます。熟成されるま で約1年!楽しみです。

山元農村公園 〈山形新聞 | 荘内日報に載りました!>



霞本です。8月上旬、やまもと農村交流センターで、山元農村公園のお披露目会を行いました。

着任してから2年間半、一つの事業として取り組んできました。安心して遊べる公園を作りたいという声がキッカケで始まり、1年かけて憩いの場を作りました。私一人の力でなく地域の皆さまのご協力があってこその結果です。協力していただいた方、温かく見守ってくださった方々、本当にありがとうございます。

この山元農村公園を足掛かりとし、田沢地区を元気にしていきたいと思います。新聞に掲載したら終わりではなく、今後も一つの事業として継続していきますので、どうか協力お願いいたします。

協力隊ミーティングを開催 ~退任後について~

先日、協力隊間でリモートでのミーティングを開催しま た。テーマは退任後についてどう考えているか。

今年度、庄内にいる協力隊は少なくとも7名が退任します。非常に多いと感じています。3年目の今現在の活動を始め、退任後はどう道を進んでいくのか皆さんで語り合いつつ、OB・OGからのアドバイスをいただきました。

画面ごしではありましたが、皆さんと話せたことで、 今後に繋がる一歩を踏み出せそうかなと感じています。

> 庄内の地域おこし協力隊は 皆さん友好的な関係です!



リモートミーティングの様子

■かすみのひとりごと(編集後記に代えて)

新しい生活様式にも慣れ、家での過ごし方もうまくなったと思います。皆さまは、いかがお過ごしでしたか?お盆過ぎから9月中旬まで様々な会議が予定されていてます。

9月下旬になれば、稲刈りの季節になりますね。黄金に染まる田園風景は素晴らしく見ごたえがあります。時間を見つけて、記録写真を撮っていきたいなと思います。

二次元コード読み込むと、酒田市地域おこし協力隊【平田地域拠点】Facebook ページが見られます!☞

